
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派為
宣傳他們的「港獨」思想，近期採取激進行
動針對內地來港旅客，要求取消「一簽多
行」甚至「個人遊」政策。立法會主席曾鈺
成昨日強調，開放門戶讓內地居民來香港旅
遊、購物，肯定對香港發展有好處，而要令
內地旅客來港消費而不造成滋擾，並非粗暴
或簡單的決定可以做到。
曾鈺成昨日在一公開活動後，被問及有
激進反對派大搞所謂「光復」的針對內地

旅客行動時指出，長遠來說，香港和內地
經濟融合、開放門戶讓內地居來港購物旅
遊，肯定對香港有好處，但如何令大批旅
客來港不會造成不必要滋擾，甚至損害香
港市民利益，特區政府、全國港區人大代
表和全國政協委員都要去思考。
不過，他強調，目前的問題並不是簡

單、粗暴的決定能解決，大家都不想見到
兩地民眾的摩擦愈來愈尖銳、造成相互反
感，這對任何一方都無好處。

行政會議召集人林煥光昨日在另一場合
則表示，過度頻密的水貨活動，尤其是集
中在新界一些地區的確影響到民生，但要
針對問題本身：「不應該針對一些未必一
定是改善到問題的地方。到底『一簽多
行』是否水貨客最主要的來源，我相信
（特區）政府都需要小心論證。」

林煥光：專設購物區最有效
林煥光強調，香港是全國最開放最自由城

市，不能隨便說不歡迎旅客，而應「門常
開」。在邊境及不影響民生地區專設購物中
心，歡迎同胞來港購物，才是最有效方案。

激進組織過往多個星期在
屯門、沙田等區發起所謂
「光復」地區的「反水貨

客」活動，部分商舖被迫落閘「避
亂」。激進組織將於今日再發起「光復元朗」行
動，不少商戶都表示無奈，一旦出現混亂也只能
暫時停業。有內地旅客坦言有關示威活動影響她
對香港的觀感，不明白港人為何討厭他們消費。

店家無奈 憂變「鳩嗚」
找換店負責人王先生表示，若果示威者純粹在街

上遊行，影響時間不長則尚可接受。不過，他擔心
會變成旺角的「鳩嗚」活動般持續多日，商戶生意
就會大受影響。若被示威者包圍或現場出現混亂，
他也只能暫時停止營業。
他認為，個人遊對香港的影響好壞參半，近幾年

元朗交通狀況的確變差，街上的人流太多，他認識
一些長者也擔心安全而少到元朗市消遣。不過，他
稱本港已沒甚麼工業發展，若不開放內地旅客個人
遊，相信會對香港經濟構成打擊。

顧客漸少 生意減逾半
連鎖化妝品店經理黃小姐表示，一些內地顧客都

得知元朗將會有遊行活動，已向她們發訊息稱近日
都會避免來港，而近日顧客人數的確減少。她又引
述屯門分店的同事指，上次示威後生意較過往減少
逾半。她認為這類「光復」示威活動做法無聊，
「商戶花那麼多錢去交租開店，卻被遊行示威弄得
不能做生意，這種做法也只是逼人關店。」
在元朗開設糖果店的盧小姐表示，不太擔心今日

激進組織發起的「光復元朗」行動會影響店舖生
意。她解釋指，自己店舖位處元朗內街，遊行隊伍
應該不會經過，但指一旦示威活動愈演愈烈，會先
落閘關門「避風頭」，暫時不做生意。
港人林先生表示，個人遊的確帶動元朗物價上
漲，對市民生活有所影響。他認為，不同團體都有
權進行遊行和示威，但行為不能過激。他批評過去
多次的「光復」行動中，部分示威者對其他人作人
身攻擊，說話方式亦不太禮貌，行為過於激烈。

花錢受辱 內地客費解
來自廣東的明小姐亦認為，這不是友善的行為，會影響她對香港的觀

感。明小姐又表示，她只是循正常途徑來港消費，不是來做什麼違法事
情，不明白港人為何會討厭內地遊客。
另一內地遊客李小姐以自己為例，指自己每月都來港1至2次，每月來
港均花約3,000元，認為內地遊客來港消費為香港帶來經濟增長，必定是
利大於弊。故李小姐認為，香港人不應歧視內地人，應有所理解，不應
阻止內地人來港購物。
深圳居民蕭小姐則每周都會來港1至3次，多是替顧客在港代購貨品，
包括奶粉、洗頭水、化妝品等，每次消費4,000元至5,000元。她指，近
期內地朋友都在轉載有關香港「反水貨客」示威的訊息，但她懶得理
會。她說：「若果我們不過來香港購買，香港哪會有經濟發展？我聽聞
未來珠海都會售賣免稅貨品和化妝品等，屆時也不會來港了。」
她又指，以她觀察，街上很多商店都是做內地人的生意，若沒有內地
個人遊旅客，這些商店也可能要關門了。她坦言，即使當局確實收緊
個人遊政策，「或者可轉去澳門，內地亦有不少港貨店，不來香港也
沒所謂。」 ■香港文匯報記者 文森、鄭治祖

「熱血公民」及「本土民主前線」等
今日會分別在元朗發起遊行，聲

言要表達對水貨客的不滿，實質宣揚其
「港獨」思想。由元朗六個鄉事委員會及
商會組成的「元朗各界團體領袖聯席會
議」昨日舉行「保衛元朗 反對暴力」記
者會，介紹他們今日針對有關行動的部
署。新界鄉議局主席劉皇發、副主席張學
明和林偉強均出席支持。

梁志祥：反對暴力挑釁行為
元朗區議會主席、民建聯立法會議員梁
志祥指出，所謂「光復元朗」行動並非表
達意見，而是以反水貨客為名，號召網民
包圍元朗市內商舖，堵塞馬路，癱瘓元
朗，令人擔心沙田及屯門的警民衝突事件
在元朗重演。近日，他接到商戶求助，擔
心示威行動致生意受損。
他強調，「元朗各界團體領袖聯席會議」

強烈反對示威者以任何理由作出暴力、指罵
及挑釁行為，擾亂社會秩序，危害市民人身
安全，希望各能均能保持克制，避免衝突，
不要對元朗區及元朗人造成任何傷害。
同時，聯席昨晨與警務處會面，警方已

承諾會派出數百名警員在場維持秩序，及
在示威路線附近布防。梁志祥表示，他有
信心警員可控制場面，但就不滿警方向該
批示威者發出不反對通知書，擔心屆時區
內交通或會癱瘓，故要求警方能加強警
力，嚴正執法，秉公辦理，維護社會秩
序，並呼籲各商戶及市民注意安全，若遇
上衝擊甚至被襲擊時應立即報警求助。

未聞黑幫介入「潑牛屎」流言
被問及有傳聞指，有鄉委會中人會向示

威者「潑牛屎」，甚至有傳有黑幫介入事
件的流言，梁志祥表示自己「無聽過」，
但相信這只是商戶一時氣憤之詞，並呼籲

各方克制，「他們（示威者）不文明，不
代表我們要不文明。」
梁志祥又要求特區政府正視水貨活動猖

獗，及大量旅客來港購置日用品對元朗區
居民日常生活造成的滋擾，期望能盡早檢
討「一簽多行」政策，又建議特區政府應
盡快在邊境地區發展購物城，吸引內地旅
客前往消費，紓緩對元朗居民的影響，和
正視元朗大馬路空間不足的問題。

黃達光：保留民事索償權利
香港工商總會元朗分會主席黃達光在記者

會上指表示，元朗目前約有1,000間商戶，
大部分都擔心生意受損。因此，該會今日會
派出100人的法律及攝影團隊到場協助商
戶，跟隨遊行團隊，錄影過程，以保留作民
事索償權利，但不會與示威者有肢體衝突。
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香港文匯報訊（記者 文森）少數激進反對派和本土派示威者
在新春假期前在屯門、沙田等地發動「反水貨客」行動，對當區
商戶和市民構成嚴重滋擾。同一批示威者計劃今日騷擾元朗，舉
行所謂「光復元朗」活動。「正義聯盟」昨日到元朗區，向當區
商戶和市民派發單張，提醒他們要保持團結，提防受到滋擾。
「熱血公民」等激進組織稱，他們今日會發動網民舉行「光復元

朗」的「反水貨」活動。「正義聯盟」約10多名成員昨日手持
「保衛元朗、趕走暴民」、「支持警隊、嚴正執法」等標語，穿梭
元朗鬧市各大街小巷，並向元朗區市民及商戶派發單張。

李偲嫣斥激進組織亂港
「正義聯盟」的單張上印有早前激進組織在沙田、屯門示威
時，衝擊店舖、市民和警察的情況，以及「熱血公民」早前公布

的遊行路線，讓商戶有所防備。「正義聯盟」又在單張上呼籲元
朗市民和商戶必須保持團結，切勿容忍暴徒的暴力行為，並提醒
若遇到滋擾，應第一時間致電999報警求助。
「正義聯盟」昨日準備的約600張傳單全數派出。召集人李偲嫣
表示，今次已是繼「保衛沙田」後，第二次在「反水貨客」行動前
舉行的「保衛行動」。她批評，反對派激進組織是以「反水貨」為
名，卻是務求「出位」、「搞亂檔」，與「有心」的傳媒將議題
「煲大」，在香港社會製造議題，令大眾對水貨客感到反感。
她直指，激進組織舉辦「光復」活動實不是「反水貨客」，而是反

本港商戶，嚴重阻礙本港商舖做生意，做法是「本末倒置」，引述有
商店經理稱，對今日可能出現的混亂情況感到相當擔心。她稱，水貨
客問題已非近日才突然出現，有關組織應提出實質建議，而非搗亂社
會。她又相信，元朗區已準備足夠警力支援及行動，以確保市民安全。

誓保家園誓保家園
今組百人法律及攝影團隊今組百人法律及攝影團隊 蒐違法衝擊證據蒐違法衝擊證據
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團體派單張團體派單張 籲商戶報警籲商戶報警「「抗暴抗暴」」

曾鈺成：緩解滋擾忌簡單粗暴

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者 鄭治祖記者 鄭治祖））多個香港反對派激進組織今日借反水多個香港反對派激進組織今日借反水

貨客為名貨客為名，，舉行所謂的舉行所謂的「「光復元朗光復元朗」」行動行動，，到元朗滋擾商戶及宣揚其到元朗滋擾商戶及宣揚其

「「港獨港獨」」思想思想。。由區內鄉委會組成的由區內鄉委會組成的「「元朗各界團體領袖聯席會議元朗各界團體領袖聯席會議」」昨昨

日舉行記者會日舉行記者會，，強烈反對示威者以任何理由作出暴力強烈反對示威者以任何理由作出暴力、、指罵及挑釁行指罵及挑釁行

為為，，擾亂社會秩序擾亂社會秩序，，危害市民人身安全危害市民人身安全。。他們要求警方嚴正執法他們要求警方嚴正執法，，並會並會

派出派出100100人的法律及攝影團隊跟隨示威者遊行人的法律及攝影團隊跟隨示威者遊行，，在示威者衝入店舖生事在示威者衝入店舖生事

時蒐證時蒐證，，向他們提出民事索償向他們提出民事索償。。

元朗居民

避亂遠害

■■「「正義聯盟正義聯盟」」昨日到元朗昨日到元朗
區派發單張區派發單張，，提醒商戶和市提醒商戶和市
民受到滋擾即刻報警民受到滋擾即刻報警。。

黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■「「元朗各界團體領袖聯席會議元朗各界團體領袖聯席會議」」昨日舉行記者昨日舉行記者
會會，，強烈反對激進組織強烈反對激進組織「「反水客反水客」」示威擾亂社會示威擾亂社會
秩序秩序，，危害市民人身安全危害市民人身安全。。他們今日將派出他們今日將派出100100
人法律及攝影團隊跟隨示威者人法律及攝影團隊跟隨示威者，，蒐集衝擊店舖等蒐集衝擊店舖等
違法行為證據違法行為證據，，提出民事索償提出民事索償。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■深圳蕭小姐：不
來港也無所謂，可
轉澳門消費。

黃偉邦 攝

■內地客李小姐：
購物利港經濟，不
應受到歧視。

黃偉邦 攝

■廣東明小姐：
不明白來港消費為
何招人討厭。

黃偉邦 攝

■找換店王先生：
現場若現混亂，只
能暫停營業。

黃偉邦 攝
■■元朗區議會主席元朗區議會主席、、民建聯立民建聯立
法會議員梁志祥法會議員梁志祥。。 黃偉邦黃偉邦攝攝

香港文匯報訊（記者 關據鈞）就特
首梁振英公開承諾，將於全國「兩
會」期間向中央反映香港社會對「個
人遊」的意見，政制及內地事務局局
長譚志源昨日表示，個人遊由2003年
開始至今，在政策上應該要有所檢視
和商討。「『個人遊』是中央的政
策，但不代表特區政府不應該與中央
部委反映應如何改善情況。」
譚志源昨日在一公開活動被問及個人遊
問題時表示，有關事宜是由商務及經濟

發展局局長蘇錦樑主理的，但他也會參與
其中。他坦言，自2003年開始開展「個
人遊」以來，一直有發展，包括城市的增
加以及加入「一簽多行」，但這同時也為
各區居民帶來不便。
他續說，即使「個人遊」沒有新的發
展，人數也會自然地增加，令來港的旅客
會與日俱增，訪港人數增加自然會令個別
景點更擠迫，影響對旅客的服務質素，故
在政策上應該要有所檢視和商討，「在未
成事之前，大家不應有太多猜測。」

譚志源：「個人遊」可檢討改善


